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英超打完了三轮比赛 ，阿

森纳三场全败。

和曼城的比赛， 阿森纳全

场19%对81%的控球 （第64分钟

时的极限数据是3%比对97%），

射门1比22，射正0比11，角球0比

14。 三轮比赛丢了九个球，进球还

是零。

阿森纳还是今年夏天英超引

援花钱最多的球队，累计花费1.47

亿欧元；曼城1.275亿欧元排第二；

曼联1.25亿欧元排名第三位。

据媒体报道， 在客场0比5惨

败之后， 阿森纳已经创下了球队

过往67年来的最糟糕开局。 不仅

没有取得一场胜利， 连一粒进球

都没有。 在比赛结束后，队长奥巴

梅扬接受了媒体采访， 他说自己

将会组织一场球员内部的会谈 。

他也觉得如今球队球员们缺乏自

豪感，也没有集体荣誉感。 希望可

以通过交谈， 让大家直面自己和

球队的问题。

面对这样的失败，而且在夏天

花了这么多钱之后，主教练现在的

压力肯定很大，阿尔特塔在这过程

中确实存在一些自己的问题。

大比分战胜了阿森纳的曼城

主帅瓜迪奥拉在接受采访时就力

挺阿尔特塔， 他说：“我和阿尔特

塔一起共事的时候， 我从他身上

学到了很多东西。 他超越了他的

性格、个性、领导力，他超越了一

个优秀管理者的范畴。 我相信，只

要阿森纳高层继续相信阿尔特

塔， 他们未来肯定会有不错的成

绩。 ”

这两年全世界一些少帅确实

取得了不错的成绩， 阿尔特塔在

曼城的时候， 他确实和瓜迪奥拉

的配合相当不错。 但是在阿森纳

成为主帅之后， 特别在俱乐部今

年夏天给予了足够的转会市场支

持的前提下， 球队无论是比赛内

容还是比分，都非常难看。
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●国足已经抵达多哈，9月3

日迎战澳大利亚队 ，9月7日对

抗日本队。 国足在9月就打这两

轮比赛，到下个月将与越南、沙

特交手。 12强赛一开打就遭遇

了小组里最强的对手， 李铁率

领的铁家军能够打出令大家安

心的战绩吗？ 互联网、自媒体、

朋友圈里都是球迷们预测的比

分。 最为乐观的预测是国足对

澳大利亚能胜出， 战日本能平

局，直取4分。 最为悲观的预测

是国足两连败，1分未得。 大多

数的看法是国足只要能从强敌

那里抢得分数，哪怕只是1分、2

分就算完成了任务。 球迷们的

预测实际上只是一份希望 ，感

情色彩大于理性分析。 澳大利

亚是世界杯赛的常客， 日本在

本世纪还从未缺席过世界杯决

赛圈， 并数次杀进过16强。 论实

力、比经验，日澳两队都高于国足

一两个档次。 国足要从他们身上

刨下分数，难。 很难。 很难很难。

●外界也就是第三方是如何

来测算中澳首战的胜负呢？ 世界

足坛顶级预言家球王贝利近日发

表了他的看法。 他认为中超联赛

虽然贵为天下第六大的足球联

赛， 中国队中也有了多名归化球

员， 但整体实力还是在澳大利亚

队之下。 澳大利亚球员多半在欧

洲五大联赛中服役，见过大场面，

有身真功夫，只要不轻敌自慢，就

能以6比2大胜中国队。 贝利此言

一出，马上乐坏了神州球迷。 因为

贝利是天下第一的乌鸦嘴。 凡是

球王所看好的球队在世界大赛中

是基本上没有好下场的。 所以历

次世界杯赛开赛前就被贝利所热

捧的球队就会惶惶不安、 提心吊

胆，最终也是会提早出局的。 这一

回贝利预测澳洲袋鼠可以大败国

足，当然使得中国球迷欢欣鼓舞、

喜笑颜开了。 澳大利亚球员们的

腿开始软了吗？ 去摸摸看。

●不过贝利的乌鸦嘴还说

了， 国足这次是能够在亚洲区12

强赛中脱颖而出， 顺利晋级明年

的卡塔尔世界杯的。 这使得许多

中国球迷慌了神。 大家原本的满

满信心立刻受到了打击。 贝利预

言向来是需要反转来阅读的。 当

下大家都在盼望贝利的乌鸦嘴巴

可以就此洗白了。 让球王的预言

翻身， 也让国足在世界杯预选赛

中彻底翻一记身， 冲进2022年的

卡塔尔足球场。 期望中，洗洗再说

吧。

自说自画

预言翻身

秦天论道

三连败的
阿森纳

昨天被一则消息震惊了，中国

男篮主力中锋， 效力新疆男篮五

年之久的周琦， 因不愿意与新疆

队续约，竟然采取了极端手段：退

出2021-2022赛季的CBA联赛。

周琦为何作出如此极端的决

定？ 据说是与俱乐部最近一直在

沟通上存在问题，早就萌生去意。

这一次合同期满， 周琦便正式提

出离开， 怎奈俱乐部给他一份顶

薪合同，他走不了了。

根据CBA的规则， 球员合同

期满后， 俱乐部如果开出顶薪合

同，便有优先权。 据此，周琦将脱

不了身，仍然要为俱乐部效力。 周

几度向篮协提出申诉， 但都被驳

回，便冲冠一怒，退出CBA一年。

他在退出声明中说：“坚持维

护球员自身的合理合法权利 ，这

是我作为球员应负的责任。 我希

望通过我的事情能够让CBA联盟

更加规范， 真正做到保障球员的

合理权利， 同时我会尽快向中国

篮协补充材料， 相信篮协能够给

出一个公平公正的裁决结果。 ”

新疆俱乐部负责人对此表示

遗憾。 他说，“这是他个人的决定

和选择， 俱乐部方面之前已经按

照规定流程提交了合同， 做完了

我们该做的事。 ”

看起来，从规则上讲，俱乐部

做得确实没有错， 而周琦方面则

更多的是对这种优先续约的规定

条款有意见。 但是，大家共同遵守

的普世原则是， 不管现行的规则

或者条款有没有错，有多少错，在

改变之前，必须执行。

周琦是中国篮球界自姚明之

后，又一个很有实力的中锋。 姚明

22岁进入NBA火箭队， 一待就是

九个赛季，成为球队的大腿。 2017

年 ，19岁的周琦也步姚的后尘去

了火箭队， 但一年后被火箭队裁

掉回到了CBA。

到现在为止， 周琦的故事可

能还没有结束。 作为一个球员，如

果一年不参加比赛， 对个人的球

技甚至职业生涯会产生什么样的

后果，相信周琦本人不会不知道。

他这样做， 不单单是放弃顶薪收

入那么简单， 或许他几十年后在

看台上看年轻人打球时， 会后悔

当时的年轻不懂事。

周琦的行为， 还反映了中国

篮球缺少人才的窘境。 试想一下，

NBA一些球员为了能有上场打球

机会，再低的待遇薪水也要接，甚

至到低级别的联赛去。

最后， 还是回过头来问一下

周琦， 你能保证你的个人意见一

定是正确的吗？ 除此之外，就没有

别的方法表达了吗？ 即使意见不

被接受， 难道就非要以这种方式

抗争吗？ 这样的做法，在你和新疆

俱乐部之间，谁会赢呢？

我的结论是：至少你没有赢。

“世界第一”的
魅力和秘诀

时隔12年，C罗回到了老特拉

福德。 弗格森爵士的一通电话，或

是当他看到当年队友索尔斯克亚

已经成为了“索帅 ”，让他决定离

开意大利回归英格兰。 不过从英

超的角度而言， 英超联赛的影响

力同样起到了不小的作用。

作为世界第一联赛， 英超的

市场价值大约是同为五大联赛的

西甲和法甲的总和。 同时，联赛中

外援占比约64%，是所有欧洲联赛

中最高的。 可以说，英超同时具有

“钱多”和“人多”两个特点。 在这

种看似经常会被人嘲讽的模式

下，英格兰足球并未“误入歧途”，

而是国家队得到了发展， 英超也

没有变成外援主导的联赛。

在英超， 往往会有不少外援

慕名而来， 但本土球员基本都选

择留在本国联赛， 很少有人选择

留洋。 在本届欧洲杯的英国队大

名单中， 只有三位球员分别效力

于德甲球队多特蒙德和西甲豪门

马德里竞技， 其他23位球员均为

“本土出品”。

对这批球员而言， 他们都是

11年前 “人才培养计划” 的受益

者。 当时，为了对青训体系进行改

革，增加本土球员和俱乐部实力，

英格兰各级职业联赛的俱乐部通

过了这项计划， 对培养不同级别

职业球员的目标进行了划分 ，而

不是简单地“一刀切”。

因此，福登、芒特和格林伍德

等一批顶级的青训球员能够成为

现在国家队阵中的主力。 在保证

国内球员发展的同时， 英超还有

转播分成、 奖金和投资方投入等

稳定的资金来源， 让球队能把目

光放得更远。

英超球队的奖金， 是五大联

赛中最多的。 这笔钱共分为两部

分， 即每队平分的转播分成和排

名奖金。 这些奖金，让联赛在充满

吸引力的同时， 球队更敢引进巨

星和名帅， 导致英超并不会像德

甲、 法甲那样出现一家独大的局

面，往往是四五支球队参与争冠，

比赛本身的激烈程度和观赏性能

得到提高。

在有了稳定的资金来源后 ，

英超球队对俱乐部的各项设施进

行了修缮， 在建成高水平球场和

训练场后， 联赛增强了自己对高

水平球员的吸引力。 这让英超进

入了良性循环，在引进外援、保证

国内联赛观赏性的同时， 培养顶

级的本土球员， 让他们和世界顶

级球星同场竞技。 经过磨炼后，这

些英格兰球员将同样成为世界巨

星。

英超的成功， 在于能够做到

兼得“鱼和熊掌”，以及利于国家

队发展的模式。 这种良性循环，让

联赛本身充满竞争力和影响力。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

国足出征前， 足协给了李

铁一份长约。

用人不疑， 不能只是嘴上

说，还要用行动表示。

如果没有记错， 这是本土主

帅第一份公开的长约。

签长约，是认可，是信任 ，是

尊重， 也是对主帅权益的法律保

障。

以往， 我们对外籍主帅很尊

重，对本土主帅不够尊重，颇为厚

此薄彼。 这不对。

●

打12强赛， 国足难免负多胜

少， 打进世界杯的希望也小之又

小。 这种大势，与主帅能力大小没

太大的关系， 是球队实力与球员

能力大小的问题。 冰冻三尺非一

日之寒。

这种大势，足协不会不知道。

知道，还签长约，说明足协是从长

计议，不以一时之战绩而定夺。 这

很好。

许多事情，心急没用。 国足尤

其如此。

●

虽说胜率很小，但并不确定。

因为，足球的本质属性之一，就是

不确定的。 以弱胜强，并不鲜见。

因为不确定， 国足屡战屡败

又屡败屡战，没有气馁；球迷不断

失望又不断希望。

看国足几十年，不断失望，还

会看，并仍抱有希望，希望国足胜

利，不能胜利看到进步也可以。

朱润宇


